



Alcalde Mpa

Natalia

Comisionado Mpa



Secretaria Mpa

Año 2020-12-2020

Sesión Ordinaria celebrada por la Honorable Corporación Municipal de Jutiapa, departamento de Comayagua el dia miércoles veintiuno de noviembre del año dos mil veinte, a las 9:40 a.m. Presidió la Sesión el señor alcalde municipal Mario Bolollo Palencia serrano, con la asistencia de los regidores en su orden del día: Robredo Omar Gallegos Molina, Gladio Vásquez Chavarría, Nelly Meléndez Galíz Venteras, Liborio Edmundo Juago Aguirre, José Wil Sardona Rodríguez, Francisco Pieta, Dolores Victoria Lirera Padilla, Noel Antonio Pérez Vargas, El Comisionado de los derechos Humanos señor Luis Alonso Villanueva la Comisión Ciudadana de Transparencia señores Manuel de Jesús Fernández, Matividad de Jesús Pérez, Emilio Padilla Meléndez. El sub coordinador del CODEM señor Juan de Dios Díaz Vásquez, la Doctora Carmen Méjia del Centro de Salud del municipio. mediante la Secretaría municipal que da fe de la siguiente agenda:

1. Comprobación del Quorum
2. Austeridad de la Sesión
3. Lectura de la agenda
4. Lectura del acto anterior
5. Pandemia Coronavirus COVID-19
6. Informe del señor alcalde
7. Informe de salud. Doctora Carmen Méjia

COPÍA

Escaneado con CamScanner



1- Habiendo Quorum 2- El señor alcalde dio por abierta la sesión pidió se diera uno orejón a Piero fue dirigida por el señor manuel de jesus fernández. 3- le dio lectura a la agenda fue aprobada 4- le dio lectura al acta anterior fue aprobada 5- Pandemia coronavirus o covid -19
1- El señor alcalde agradecio la presencia de la Corporación municipal al comisionado de los detectores Sumaros, a la comision de transparencia 2- le presentacion a la sesión los representantes de la Policía Preventiva asignado al municipio estación de policia Luis Castillo y fueron flosas colas 3- señor alcalde agradecio la presencia de la policia, continuo manifestando todo lo que se hace es de la mejor forma para salir de esta crisis, esto nos lleva a tratar todo cambio de planes, todos los proyectos la económica, el proyecto del centro de salud, las familias nadie labra caro, nadie labra a trabajar, debemos estar pendiente de lo que pasa, nos han dado un dia de fiesta de acuerdolo al ultimo numero de la solvencia, esto es un cambio drástico debemos asumir con responsabilidad no estábamos preparados para esto, pero llegó a Honduras la lluvia y la Paz somos peruanos esto nos ha afectado todo las transacciones no han entrado no han estado plenamente, entre la transmisión de enero, para mitigar gastos de empleador, seguro social, comisión de insumos por emergencia todo lo necesario de inseguridad. El pago de empleadores hasta el mes de febrero, informo de gastos de 6 retener en el municipio de los q apoyado en lo que hemos podido

diciembre hay gente que entra al municipio por otro lugar lo que se quiere es tratar evitar en contable el contagio todo se hace de acuerdo a recomendaciones, reconocer la labor del CODEM, el mejor hacer a la gente solidaria los que poseen equipos de futbol, los transportistas, cada 6 horas se cambia el turno, todo esto cuenta el dotar de guantes y mascarillas y debe tener cautela, informe de bomba para fumigar para el aldea de plajitas, informe sobre campo de 3 termometros para retener para tomar temperatura se ha tratado de llenar bien las bases informe el apoyo del señor Oscar Claudio Leanza para la desinfección del pueblo la terma ma parada. Continuo informando de reunión de Monseñor y la Cruz Roja en la que estan pidiendo definir un lugar, son elementos para enterrar enfermos de covid-19, debemos identificar un lugar y que no lo agraden con los calones abajo dejan para fumar marijuanas, lo otros es caparata a por lo menos 6 personas para que puedan preparar o manipular lo que se necesite por covid-19 dejan descontados por la Cruz Roja hay que definir el terreno y poder enterrar la gente si se da el caso ellos preparan 4- Edmundo luego saludo gracias a Dios por estar allí felicitas a la gente del CODEM han dado su tiempo esto es complicado el covid-19 hay que buscar estrategias para vivir y morir, hemos tratado en comunicados vialidad con la secretaria de agricultura esperamos que los dejamos de producir, procederá el cultivo de frijol para que no falle escasez, prepararnos para producir, tenemos un terreno y tomamos decisiones hay que cambiar de pensamiento



...ando esto es como el lio bajo se pone el
pueblo. el esquema sostenible la primera accion
el definir el esquema, hay gente en el pueblo
que le dedica a reparar edificios, todo ho-
citos un nido, (hagan acciones) personas
lo patrulla detiene a la gente detencion a un
menor de edad, se deben ejecutar acciones para
que la gente crea, el de la licencia no tiene con-
ciencia esto es muestra de irresponsabilidad
porque ya le tiene el terreno ya esta equi-
po recibir las rigencias a salvo y lo pase
fundamental la produccion con a trabajos
a los agronomos se ha caido la agricultura -
pero genera otro tipo de agricultura 5- Omar
Carrizal Saludo no de uno la petición del
nuevo alcalde y munico han hecho un buen
trabajo felicitar a todos por igual esta even-
tación es complicada a todo el mundo la ru-
da, la economía en este municipio de Ajutla -
que se han hecho cosas buenas ya hay
un terreno sosteniendo este es un tema
especifico hay que definirlo. Quetzaltenango es
de colonias agrícola, el proyecto de agua
para consumo humano, ha bajado el leva-
del del canal de riego se le quitan 12 pul-
gadas de agua, si no llueve en 15 dias
no hay seguridad alimentaria, la seguri-
dad alimentaria esta amenazada nun-
ca se preverá hacer represa, liquido ma-
nifiesto salud a hecho un trabajo extra-
ordinario, quiero pedirle a la autoridad
represiva de la policia fui objeto de lluvias
a la base como autoridades) merecemos per-
petuo esto por estar pleno de mi casa. cuando
mandome con fuerza han cometido a una
represión brutal año que llevan a un niño

:copia

debemos tomar decisiones claras y firmes
se como tratar al delincuente informar
que de queda tecnicamente dice que el man-
dato del Gobierno hay represión brutal de parte
de la policia no entiendo por que cada la
policias de Tlaxco en Quetzaltenango. porque
en una nota al fiscal departamental de policia
es un respeto para mi y para el pueblo yo
no soy delincuente, cosa que no tenes
problemas y que te respecte al pueblo y te
manifieste la situación de la policia. 6-Eli-
do Vaquez la policia no tiene jurisdicción la
corporación debe ponerse de acuerdo con ellos no
(los animales) somos humanos, hay gente
que anda en la calle, pero hay gente honora-
ble de tenera edad niña la comunicación es
importante porque lo forma no estar sobre la
constitución, 7-Noo Antonio Díez Vaquez
dijo que al igual sobre lo que dice Omar mu-
chos repetidos somos autoridades nadie esta
fuera de la ley. Ley del bono los angeles el
mensaje de la policia es servir y proteger, la
gente tiene sentimientos de irresponsabilidad
se han perdido los garantías constitucionales
lo primero es respetar a la gente por que an-
dal afuera, multiplicar valores ciertas situa-
ciones tenemos derechos me solidarizo con O-
mar estas son las disposiciones de la ley
de los gobiernos dictatoriales de violar los
derechos. 8-manuel fernandez la policia
es prevenir no pasa abusos de sus autoridad
la gente tiene temor a la policia y no a los
militares llamo a la licenciabilidad a los po-
licías en cuanto a los valores la vida huma-
na es repetible un muerto no contamina
contaminan el río, hay que dar certi-
ficio :copia





en cultura esto es de conciencia cumplir normas para evitar lo contagiocoso; informo que las hijas que estan embarazadas no las atendieron en el centro de salud ejala nos los enfermemos, para no morir en soledad. 9- la honnorable corporación municipal en uso de sus facultades esta de acuerdo: con el Proyecto de ordenanza, por el tema coronavirus o covid-19, en la zona del coronaval con un area de 6 manzanas. El departamento de laboratorios y policia municipal, miembros del COOEM y los tenedores legítimos: Bernardo Lugo y Francisco Siles inspección el lugar acordado con su respectivo acuerdo e informen: 2- La capacidad de 6 personas del municipio por el tema de entrada de personas por coronavirus. Responsable: los tenedores legítimos: Dolores Victoria Llerena Padilla y José Vil Cordonada Godínez. 10- Tenor alcalde el tema de la policia en el comité cada lunes se dice que la policia no hace nada. 11- el dia policia Luis Castillo el dia policia no es fácil y no estamos en contra de la autoridad. honnables ciudadanos en base a ley como autoridades considero nosotros como el ejemplo el trabajo nublo es apretar a partir de las 7:00 p.m. en adelante. 12- Tenor alcalde la policia por lo menor debe conocer a los miembros de la corporacion, no asumir tener una amistad y comunicacion, pienso que la policia a trabajado bien ha sido tolerante lo que le pasó, pienso que debe haber comunicacion y respeto. tener tacto con personas de la tercera edad y los niños no extremar violencia lo que le quise que la gente se dedica. Dando de la mano la persona abiente que es maltratada le permite la policia de dejarlo por que

:copón

hacen acciones conjuntas y tratando de lo correcto, sus acciones son importantes ya que la pena que andan. su procedencia y actuar algunas situaciones conocemos y que haya comunicaciones y que la policia conozca a la gente. 13- Emilio Padilla la policia le indigna en mi colonia les gritan les faltan el respeto y se está sentado en la puesta de mi casa y ellos con educación me dicen metase adentro, la policia no entiende miedo si no respeto 14- Policía Luis Castillo - en el municipio de Tlaxcala tenemos problemas la gente no hace caso los reportos los pierden todo. cuando se dice lo que le pasa al señor Omar ya no estaba- estaba descansando no hacia que estaba detenido y de la orden de dejarla ir, uno de los cosas es hacer 2 meses de anuncio esto con mega-fono metase para adentro un menor no puede andar en la calle yo no he violentado los derechos humanos de la gente de tercera edad y de los menores de edad en estos casos se llama a las familias y los llevamos a sus casas yo no soy violento ni quando pienso para eso no preparan, hay que autorizaciones a la policia no tenemos juventud siempre trabajamos unido, conjuntar trato brutal es tener ce golpes al detenido, el señor nor trata mal nos golpea, hay que enseñar dar ejemplo yo no puedo decir mentira siempre vamos a tener exitos y acciones estamos preparados es bueno acelerar las autoridades del pueblo y la policia y trabajas en conjunto no somos eternos desde el punto de vista daren lo estando fallando hablos llegar acercado se puede solicitar cambio a mi me gusta

:copón



trabajas y respetas los derechos humanos) 15- en el municipio de Tlaxcala la verdad lo lográs la -da acción hay una revisión, me solidarizo con Omar y con esto no quiero decir que lo portaría no hace su trabajo, es cuestión de platicar y nos unimos y no dividimos estamos luchando con algo que no conocemos, lo correcto es dialogar apoyarnos y hacer reclamos con el debido respeto denunciar sobre problemas de jorneros en la aldea de los pozos hacen reclamos en la noche lo que no puede es esto de los malos 16- notabilidad de jenes alegres el miedo nos sitúa enfrentando la policía ando de 7 a 8 de la noche y no debe de andar gente en la calle ellos hacen su trabajo por nuestro bien lo hecho falta como deben de tratar a la gente, nunca habíamos tenido esto peores no todo es malo, al jornero le quita el peligro y retas a los autoridades hay que respetar y apoyar lo que hace la policía, vive en riesgo su vida 17- El mundo suyo el encierra prohibe tutela colectiva, el principio normativo violenta la ley el que lo hizo dijo la trampa la peticiones hay que aplicar la ley sin violentar los derechos ciudadanos el trabajo de la policía los cuatro espresales deben estar cerrados a las 6:00 pm hay que bajar sillas no efectos y omologos restringir es necesario 17- Moisés me lo pide el trabajo de la cultura y del DODEM es innecesario hablar de aquello es expectación no hay que denunciar del personal lo que se quiere no haya sombra en las personas del pueblo hay que informar lo que se está haciendo 18- de la policía saludo tenemos buenos policías que veímos llegando el deficit de policía siempre ven lo malo lo primero que hace

:copán

uno es advertir, pero siempre hay personas que abusan informo que en el orden detienen al alcalde de Tlaxcala lo que uno piensa en sus identificaciones lo que hacen no es abusivo de autoridad esto que dicen que es persecución es por el bien de todos 19- Juan de Dios Briles Nasque todo lo que se hace es importante y es por el bien de todos el punto es que se esté cumpliendo hoy que tomar las mejores decisiones y no incitar en el alboroto para acercar a las personas que no respetan hoy que ver las cosas a tiempo 20- La Honorable Corporación municipal en uso de sus facultades emite la siguiente Ordenanza en cumplimiento al comunicado oficial del Estado de Honduras autor de SINAGEL debido a la Pandemia del coronavirus o covid-19 toque de queda establecido a nivel nacional a lo poblaciones de este municipio Comunicado: 1 Estoy atento a los comunicados oficiales Decretados por el Gobierno de la República 2. Aclarar los comunicados oficiales del Gobierno de la República a través del sistema nacional de gestión de riesgos SINAGER 3 Los negocios deben cumplir con el toque de quedas y ceses de negocios a las 6:00 pm. de lo contrario se les suspenderá el permiso de operación de negocios o cierran del mismo 4- a todos los comercios deben permanecer a partir de las 6:00 pm. en sus reuniones, para evitar que la policía los detenga quedémonos en casa y evite más problemas 5- La mejor protección contra la contingencia de coronavirus o covid-19 es quedarse en casa dado en Acetán a los 29 días del mes de abril del 2020, debe publicar el y darse el seguimiento correspondiente

:copán



18
junto con el apoyo de Dpto deportivo Hapal
ante del señor alcalde 1- El señor alcalde mu-
nicipal informo a la Honorable corporación
sobre el programa Sondeos solidarios se en-
tiereon 1533 raciones de comida y 700 raciones
de la alcaldía municipal para un total de
2,233 raciones las de la alcaldía eran mas
pequeñas, se trajeron mas frutas extra por
eventualidad, ya se entregó la liquidación
agradeció el apoyo a los regidores, al repartir
las raciones de comida 2- Claro Vaque sobre
lo entregó de las raciones no le dieron a 4 per-
sonas pobres de mi barrio al profesor
Galindo no tiene plaza ni la quitanon tiene
una medio pulperia tiene necesidad. 3- Ed-
mundo luego anduvieron en ese sector no quisie-
ron recibir la bolsa y tengo la grabación don
de manifiesto no aceptan la bolsa, esta
pandemia es para mejor como personas.
4- Moris Melisa Calz audiblemente entregarán
la bolsa en esa zona esto era premedi-
tado estaban reunidos donde el señor tomó
estaba don Claro y su hijo esto gente esta-
ba lista para atenderlos esto era un acto
proprietary de su hija don Claro y usted es
persona de nosotros como comunitario no los
defendio 5- Nos Antonio Ocejo como persona
mi integro a la actividad, hay que visualizar
la actividad sola por casa me gusto no vi
correto llegar a una casa y llamarle me
quitaron en la primera actividad se incor-
sor al que no le dio y hacerlo caso por
baja de mano pareja, lei testigo que la
señora de hoy no acepto la bolsa, de
no quedaron algunas personas les po-
demos ayudar ya sea con raciones peque-
ñas

mas 6- Omar lares les felicitó hay que
reunirse tenias y evaluar. 7- Informe de Salud
por Doctora Carmen Mejia quien saludo con
mucho las atenciones como medico muchas
cosas han cambiado es difícil clasificar pio-
figas a quienes atender en lo primero se manejan
de atencion ambulatorio ni vacunacion se
está en vigilancia hay problemas las per-
sonas que están en vigilancia no permanecen
en casa 2 señor alcalde las personas no están
cumpliendo la cuarentena pero si lleva la
febre. 3- Wil exhorto informo en su fondo lle-
garon 2 personas deportadas de mexico, pese a
los mas de conciencia. 4- Francisco Díaz que
medidas se toman cuando la persona no cum-
ple la cuarentena. 5- Edmundo luego pregun-
to que hacer cuando haya un caso de corona-
virus. 6- Doctora Mejia hay un protocolo a seguir
para dar charlas para medidas extremas
7 Edmundo luego debemos prepararnos para la
eventualidad, eso en el protocolo pero estamos en
una situación de inoperabilidad. 8 Varias
1. El señor alcalde informo a la corporación ya
esta iniciado la oficina del proyecto de agua
2 Dolores Lira informo que el prestador a por-
tor del bienes empieza atender para la firma
de contrato y pago por servicio se necesita
la copia de identidad, copia documento de
la propiedad y recibo de luz y someteran-
te de derechos a pagar extendido por lo punto
de agua de \$ps 500,00 9: si se ha hecho
mas que dentro de esto la sesión a las 2:30
pm.

Quintana Roo
1 Legislator
2 Legislator
Copia

Moris Melisa C.U.
3 Legislator

20



5 legidos

6 legidos

Honorable
7 legidos

M. J. Serrato

NCR
PCT

8 legidos

CDH

RM
Alejo Mpc
Secretario Mpc

Sesión # 13- 2020

Sesión ordinaria celebrada por la Honorable Corporación municipal de Apanteque, departamento de Comayagua el dia martes 05 de mayo del año 2020 siendo las 4:00 p.m. en el centro social municipal. Previo a la sesión el tenor alcalde